



株式会社新鮮便



当社のロゴマークの「S」はU (User) とU (User) が重なり合ったもので、ShinsenbinがUserとUserを真心をもって安全に (Safety) おつなぎすることで、すべてにお客様と社員に喜びと満足 (Satisfaction) を提供し、物流で人と人との大切につなぐ信頼企業であることを目指しています。輸送サービスについては24時間×365日×3温度帯 (冷凍、冷蔵、常温) での輸配送体制を整備し、首都圏、北関東を中心に運行を行っています。

薬物使用をさせない予防対策をすることが、社員が安心して働ける職場づくりとなり、また、薬物を使用させないことは運輸事業者としての最低限の責務だと考えています。

薬物スクリーニング検査を導入した目的は？

当社は社員が安心して働ける職場づくりを積極的に実施しており、「働きやすい職場認証」や「健康経営優良法人」も取得をしております。今回実施をした薬物スクリーニング検査についても、職場で薬物を使用している人がいないというゼロの証明をすることができ、また、検査をすることで薬物使用に対しての予防対策にもなり、社員が安心して働ける職場づくりの一環だと考えています。

また、運輸事業者として飲酒運転と同様に薬物使用の禁止の徹底をすることは運輸事業者の最低限の責務だと考えており、今回、薬物スクリーニング検査サービスを導入しました。

薬物スクリーニング検査を導入しようと思ったきっかけは？

2020年8月にバス事業者の運転者が薬物使用により検挙され、国土交通省より「事業用自動車の運転者による薬物使用の禁止の徹底について」の通達がありました。この通達を通じて、当社として、どのように薬物使用に対して対応すべきか考え始めたのがきっかけになります。

その後、社内で薬物使用者が職場にいない証明をすること、そして、今後、薬物を使用させないようにする予防対策について検討をしましたが、薬物使用というのは点呼時のアルコール検知器を使用した飲酒のチェックとは異なり、会話だけで点呼者が薬物使用に気が付くのは難しいと言われており、客観的に薬物使用者がいない事を証明するのは非常に難しいと感じていました。また、薬物使用に気がつかず、仮に当社の運転手の中に薬物使用者がいて、重大事故を起こしてしまった時の社会に与える影響は重大であることは明確であり、何か対策をしなければと考えていました。

そのような中、ネクストリンク主催の安全セミナーにて薬物依存についての教育とガーゼで首元を拭きとるだけで簡単に実施ができる薬物スクリーニング検査を知り、コスト面や被験者と検査者の双方の負担も少ないこの検査サービスを実施してみようという結論になりました。

実際に検査をした社員の方の感想は？

実際に検査を実施する事に対して、社員がどのように捉え、感じるのか気にしておりましたが、検査後の感想を聞くと、非常に前向きな意見が多かったです。

<検査を受けた社員の感想>

1. 薬物検査というと尿検査をイメージしていましたが、実際にはガーゼで首の後ろを拭き取るだけなので、時間もかからず次の運行にも支障は全くありませんでした。
2. 違法な薬物は使用していないので特に問題はないと思っていましたが、もしも服用している薬の成分に反応してしまったらどうしようとは思っていましたが、でも、検査時にその話をしたら、「服用している薬には反応はでない」と言われ、実際に誤反応することもなく安心できました。
3. 検査方法はマニュアルを見て事前に理解はしていましたが、実際、当日に検査のやり方を見て、誰にでも簡単に実施できると思ったのが印象です。
4. 当日は女性社員にも検査を実施しましたが、首を拭き取るだけのため、検査をされる社員が抵抗感を感じることもなく検査ができ、また、短時間で検査も終わったため、業務にも支障をきたすことはありませんでした。
5. 他の会社のドライバーの方に検査の話をしてみました。すると相手のドライバーの方から、「一緒に働いている人で薬物使用者がいたらと思うとゾッとするので、検査をして薬物使用者がいない事を証明することは良い取り組みですね。」というお話を頂きました。

今後の薬物使用禁止の徹底について、どのように考えていますか？

薬物を使用してしまうきっかけというのは、友人、知人から勧められて、安易な気持ちで使用してしまう人が多く、また、何かしらのライフイベントがきっかけで使用してしまうと事をネクストリンクのセミナーで知りました。そのため、検査についても一度だけやればよいというわけではなく、定期的に検査を実施することで、社員が薬物を安易に使用しないための抑止になると考えています。

また、薬物検査を実施する事だけではなく、薬物依存についての基礎知識を知る教育も重要だと考えていますので、薬物依存に関する教育と薬物スクリーニング検査をセットにして、定期的な取り組みとしていきたいと考えています。

株式会社新鮮便

住所：群馬県伊勢崎市間野谷町1-20

TEL：0270-62-8822

